

新 遊 歌

高い志を持ち、たくましく生きる子どもの育成
酒田市立平田小学校だより
令和5年1月11日・100号



あけましておめでとうございます。2023年、良い年にしましょう！

校長挨拶 「3つの地区に支えられている平田小」



平田小学校は、学区の皆様からさまざまな形で教育に携わっていただき、子供たちに有意義な体験をさせていただいている学校です。今年度行われたさまざまな活動の中から、いくつか紹介させていただきます。

北平田地区の方々からは、「ひょうたん作り」のご指導をいただきました。6月上旬、寒い日が続き、子供たちは震えながらプランターに苗を植えたのですが、途中途中、手をかけていただいたおかげで、夏には見事なグリーンカーテンとなり、校舎への日差しを和らげてくれました。そして、9月には立派なひょうたんが実り、収穫した1年生は大喜びでした。

東平田地区の方々からは、「米作り」のご指導をいただきました。5年生が昔ながらのやり方を体験。田植えでは泥だらけになり、腰をかがめ、一つ一つ丁寧に田んぼに苗を植えました。稲刈りでは全員が鎌を使い、刈り取った稲をまとめ、杭掛けをする体験をさせていただきました。



汗だくの作業となりましたが、なかなか終わらず、教科書で学ぶ機械化が進んだ現代の米作りとの違いを、身をもって学ぶことができました。あわせて、田んぼのお世話をしてくださる荻島の今井さんにも大変感謝申し上げます。

中平田地区の方々からは、「竹とんぼ作り」のご指導をいただきました。微妙な角度をつけて羽根の部分を小刀で薄く削る作業は子供だけでは難しいので、機械を持ち込んでくださいました。子供たちが興味深く覗き込む中、目の前であっという間に仕上げていきます。3年生の子供たちは、喜んで何度も両手で軸をこすりあげ、2階まで届く高さまで飛ばしていました。

読み聞かせサークル「ともだちや」の皆さんのパフォーマンスはいつも素晴らしいです。ゆかいでパワフルなメンバーの方々には学区のさまざまなところから集まってくださっています。子供たちは、読み聞かせの時間が大好きです。



他にも、校外学習と称して子ども達が見学や調べ活動等に訪れた際に、快く受け入れてくださる学区の方々には、本当に感謝の気持ちでいっぱい입니다。皆様が子供たちを大切に思う気持ちがひしひしと伝わっております。

今年度は平田小が誕生して10年目。これからも皆様のお力をお借りしながら、子供たちが故郷の素晴らしさを感じることができる魅力ある授業づくり、学校づくりに励んでいく所存であります。





2月の予定



日	曜	ことがら	日	曜	ことがら
1	水	音楽朝会	15	水	ALT 学習 卒業式歌練習
2	木		16	木	6年生を送る会 なかよしタイム
3	金	授業参観・学年懇談会	17	金	読み聞かせ 委員会活動 登校振り返り会
4	土		18	土	
5	日		19	日	
6	月	委員会活動	20	月	ALT 学習
7	火	ALT 学習	21	火	委員会活動（最終）
8	水	表彰朝会 学校評議員会	22	水	A 日程 音楽朝会 職員会議
9	木	児童会総会 6年薬物乱用防止教室	23	木	天皇誕生日
10	金		24	金	
11	土	建国記念日	25	土	
12	日		26	日	
13	月		27	月	6年作法指導
14	火	民生児童委員会	28	火	PTA 評議員会及び引継ぎ会 6年作法指導

6年生の姿に学ぶ「自分から」と「温かさ」



雪が降った日、登校してすぐに除雪をしてくださいました。さらに、中間休みも残っていた雪を片づけてくれました。「自分から」の姿に感心しました。



ものづくり出前授業の様子



学び合う授業の姿

誰とでも協働して学ぶ姿、誰かの話を心で聞こうとする姿勢、どれも、本校の伝統として下級生に引継ぎたい姿です。「温かい」姿勢が素晴らしいです。